

10/  
7/12

**マイナ  
ンバー**。昨年のいまどろ、割り振られた番号が個人の手元に届いたはずだが、法施行から1年たっても浸透はいまひとつ。そもそも国民が利便性を感じにくく、情報漏洩への懸念も強い。そのうえ、カード交付を巡るシステムのトラブルも尾を引く。国はカードの利用拡大策や行政の連携強化に取り組むが、失地回復の道は険しい。

地方自治体でつくる特殊法人、地方公共団体情報システム機構（東京・千代田）は8月、カード交付の番号を付ける税と社会保障の共通番号（マイナンバー）。昨年のいまどろ、割り振られた番号が個人の手元に届いたはずだが、法施行から1年たっても浸透はいまひとつ。そもそも国民が利便性を感じにくく、情報漏洩への懸念も強い。そのうえ、カード交付を巡るシステムのトラブルも尾を引く。国はカードの利用拡大策や行政の連携強化に取り組むが、失地回復の道は険しい。

自治体は1月、希望者にカードの無償交付を始めたが、受付窓口でシステムが止まるなどの不具合が頻発。申請後、数カ月も務方に指示したが、責任者に指示したが、責任の所在はあいまいで対応

法施行 1 年

マイナンバー制度は  
3つの課題に直面している

- ① カードの交付遅れと  
責任問題
  - ⇒システム構築企業に  
賠償請求へ
- ② カードの申請伸び悩み
  - ⇒活用策を増やして  
利便性を向上
- ③ 17年7月の本格運用に  
向けた自治体不安
  - ⇒今秋からテストを繰り  
返して習熟度高める

# マイナンバー頭打ち

システム不信拭いきれず  
総務省、利便性の向上急ぐ

**情報管理見直し必要**

野村総合研究所・梅屋真一郎  
度戦略研究室長 カードの交付ト  
ラブルで自治体は相当苦労した。  
住民に積極的にPRできず、制度  
の認知も進まなかつた。これから  
どれだけカードを持つ人が増える  
かがカギになる。来年7月の本格  
運用に向け、政府・自治体は情報  
管理やセキュリティ対策、ミス  
が起きたときの対応を改めて見直  
した方がよい。

総務省などはカードの利便性向上に活路を見いだす。インターネットでの保育所申込みや、企業が付与するポイントを商店街の買い物でも使えるようにするなど、カード保有者へのサービスを練る。コンビニエンスストア実施を呼びかける。総務省などはカーディのトアでの住民票受け取りも対象店を増やす。

2017年7月には国と自治体でマイナンバーを使つ情報のやりとりが本格的に始まる。事務委更に身構える自治体に対し、国は今秋からのテス

**私の見方 普及のカギ**

三菱研究員 恩重

感を感じる手立てを  
総合研究所・前田由美主席  
マイナンバーを使えば手  
付金を重複して支給してい  
などの確認が簡単になり、  
住民にとって利点がある。  
給も減らせ、住民の公平感  
る。とはいえ、現時点での  
恵は大きくな。子育ての  
緩和など一つでも大きな恩  
じられれば、カードの交付  
に広まる。